
Compte-rendu 

Réunion CDQ Ouest – 24 avril 2023 

 

Etaient présent.e.s : 

- Pour la Mairie du 1er : 

o Mathilde Cortinovis, 1ère adjointe, élue référente du CDQ 

o Nicolas Barnier, Directeur de cabinet 

o Jeanne Pouënat, stagiaire du cabinet 

 

- Pour le bureau du CDQ Ouest des Pentes : 

o Pierre Brenders 

o Didier Labbe 

o Anne-Marie Neulat 

 

Contexte : Réunion mensuelle du bureau avec Mathilde Cortinovis, 1ère adjointe à la Maire 

du 1er déléguée à la démocratie  

 

- Anne-Marie Neulat a initié la discussion avec la question d’un interlocuteur dans le 

cadre du BUPA, lequel leur avait visiblement été promis depuis le 24 janvier dernier. 

Mathilde Cortinovis a ainsi rappelé que la gestion de ces questions n’incombait pas à 

la Mairie du 1er puisqu’elle relève de la compétence de la Mairie Centrale, le BUPA 

n’étant pilotée par les mairies d’arrondissement. Mathilde Cortinovis a également 

relancé le service concerné, sans retour à ce jour. 

 

- Pierre Brenders a poursuivi la discussion en demandant à la Mairie du 1er de s’exprimer sur ce 

qu’elle attendait du fonctionnement et des méthodes du Conseil de Quartier. A cet effet, 

Mathilde Cortinovis et Nicolas Barnier sont respectivement revenu.e.s sur l’encart quotidien 

« Le Progrès », lequel faisait mention explicite d’une signature d’un CDQ. Le bureau du CDQ 

Ouest, après les mails envoyés au cours du weekend, ont répété que le bureau n’était pas à 

l’origine de cet encart et qu’ils n’avaient visiblement transmis aucune information au 

journaliste en question. Les informations transmises à la presse viendraient d’Edouard 

Hoffmann, un membre du CDQ. A cet effet, le bureau a redit qu’ils considéraient leur 

interlocuteur principal comme étant la Mairie du 1er arrondissement et non la presse. 

Mathilde Cortinovis a, de fait, suggéré la publication d’une correction à propos de cet encart, 

laquelle était d’ores et déjà suggérée par Didier Labbe. Le CDQ a annoncé avoir demandé à 

Edouard Hoffman de faire un rectificatif à la presse. La Mairie du 1er a souligné le problème 

d’appropriation et de politisation du CDQ par Édouard Hoffman, qui signe systématiquement 

en tant que membre du Conseil de Quartier, ce qui incite les journalistes peu scrupuleux à faire 

le lien et à sortir le CDQ de son rôle. 

 



- Mathilde Cortinvis a rappelé que les CDQ avaient pour mission de :  

o participer aux débats citoyens relatifs aux projets en cours ou à venir, être à l’initiative 

de débats sur des projets ou des problématiques spécifiques ;  

o participer à la mise en oeuvre des budgets participatifs 

o assurer la bonne circulation des informations auprès des habitants et acteurs du 

territoire, proposer des temps festifs, concourir à la convivialité et au vivre ensemble, 

etc... (cf Charte des Conseils de Quartier du 1er arrondissment) 

 

- Nicolas Barnier est revenu sur plusieurs informations erronées du CR de séance du 02/03/2023 

du CDQ Ouest, à savoir :   

 
o  « Il s’étonne de ne pas avoir encore de réactions de la mairie ou de la ville et signale 

que ses posts sur le compte Facebook de la maire du 1° ont été supprimés. ». La Mairie 

du 1er n’a jamais supprimé les posts d’Edouard Hoffmann. 

o A propos de la demande de salle, la Mairie du 1er arrondissement a proposé la salle de 

l’Hôtel Major Martin. Le bureau du CDQ indique que cette salle ne convient pas aux 

besoins (trop petite). 

 

- S’en est suivi une discussion sur la question des dégradations dans l’arrondissement, 

particulièrement prégnantes en cette période de mobilisation sociale vive. Les deux parties 

se sont accordées pour dire que ces dégradations étaient regrettables. Nicolas Barnier a redit 

la diligence des services de détagage de la Ville et Mathilde Cortinovis qu’elle comprenait la 

colère des riverain.e.s de l’arrondissement, qui assistent depuis quelques semaines  à la 

détérioration de leur quartier. Les représentant.e.s de la Mairie du 1er ont ainsi rappelé que 

ces dégradations faisaient systématiquement l’objet de condamnations de la part des élu.e.s 

et ont appelé à distinguer les dégradations survenues dans le cadre des mobilisations sociales 

et les tags/graffitis auparavant présents dans l’arrondissement. Les membres du bureau ont 

attiré l’attention des représentant.e.s de la Mairie du 1er au sujet de tags nominaux 

(concernant Edouard Hoffmann) qui seraient encore présents Montée de la Grande-Côte.  

 

- Le CDQ Ouest a redit sa volonté de travailler avec la Mairie à bien des égards et notamment 

concernant la formulation de recommandations sur la question des tags et des graffitis. Cela a 

été l’occasion de discuter de l’organisation de la table-ronde. La Mairie du 1er a rappelé que 

leurs suggestions et propositions étaient les bienvenues. 

 

- Le CDQ a saisi cette réunion pour exprimer à nouveau leur souhait de pouvoir (avec les 2 autres 

CDQ de l’arrondissement) jouir d’une salle commune. Mathilde Cortinovis et Nicolas Barnier 

ont pris connaissance d’un document relatif à cette demande. Ils ont redit la disponibilité de 

la salle Major-Martin, laquelle est visiblement trop petite pour accueillir les CDQ. 

 

- Enfin, une nouvelle date de réunion a été conjointement décidée : Le 02/06/2023 à 14h30. 


